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平成23年度 合唱コンクール保護者アンケートのまとめ         2012.3.19集計 

[アンケート回答数]  
① 全校で合唱コンクールを開催することについて  

１．大変良い取組だと思う 
２．良い取組だと思う     
３．あまり良いとは思わない    
４．良いとは思わない   

 
 

 
 
② ①で選択された理由  
１．『大変良い取組だと思う。』を選択した理由 
 昨年までのことは知らないので比較はできませんが、全員がしっかり聴けること。音響がよいこと。雰囲気が良

いこと。 
 下級生が上級生の合唱を聞いて上手なところを学び、それをもとに翌年の合唱コンクールにつなげるという良い

連鎖が期待できるため。 
 私の中学時代はあまり親が参観に来る行事はなかった気がします。子供がクラスの皆と協力し合って頑張ってい

る姿を確認するためにも保護者は楽しみにしているのでいいことだと思います。 
 子供たちもほかの学年の合唱を聴く事で刺激になる。 
 みんなが一つになりとても感動したため。 
 大ホールで歌う経験はあまりできないと思うので良い機会だと思う。他学年の合唱を見ることが出来たので楽し

いと思いました。 
 卒業を迎える３年生とともに最後の大切なイベントとして。西葛西中学校が親子で集まれる時間を共有できるの

で、学年を越えたコミュニケーションがとれると思います。 
 クラスの団結力が強まりクラス替えの良い思い出となると思います。 
 娘が３年生の合唱が素晴らしかったと話していたため。 
 大声で歌うことが恥ずかしい年頃ですが、コンクールとなればクラスで協力しながら歌えると思ったからです。 
 他の学年の発表が見られたのは、とてもよかったと思います。会場も大きな会場で何かをする機会がなかなかな

いと思うのでとてもよいと思います。 
 子供が２人なので、会社を休むのが１日ですみ大変良い取組だと思います。 
 クラスで協力して一つの事に取組むことは大変良いと思います。 
 別の学年の演奏を聴けることはいい刺激になり、勉強にもなると思うから。また、大ホールは声の響きも良くそ

の舞台に立てることは、学生にとってすごくいい経験になると思います。 
 クラスがまとまってよいと思いました。 
 クラス全員、心を一つに取り組める行事だから。 
 クラスごとに取り組んだことを大きなステージで発表し競い合うことはとてもいいと思います。クラスのまとま

りもできると思います。 
 全学年が一つの目的に向かって取り組むことがすばらしい。 
 体育館とは違い、ホールのステージに立って歌う経験はとても貴重だと思います。よい音の響きや緊張感の中で

力を発揮する機会は「がんばろう」という気持ちにつながり、クラスでの取り組みもより真剣になるのではない
でしょうか。是非、来年もホールでの合唱コンクールが聴きたいです。聴く側もとても楽しみです。 

 運動会以降、皆で一緒に力を合わせる活動がなかった為、学年が変わりクラス替えになる前に良い思い出ができ
てよいのではと思う。運動以外で活躍できる子もいてよいと思う。大きな舞台に立てると何か自信を持てるので
はないかと思う。 

 １つの目標に向かって一同の団結する団結する姿がとても大事と思えたからです。  
 他のクラス、他の学年を見ることも大切だと思う。良い刺激になったり、見られている緊張感もいいと思う。コ

ンクールに向けて、頑張るよう練習にも意欲がわいてくるともいます。 
 他の学年の合唱も参観できたので。 
 学年だけの発表ではやはり限界があると思います。歌唱の技術もそうですが、３年生の立派な姿・歌声を見せて

いただける事は、この先の一年生の本当に大きな財産になると思います。恥ずかしがる年頃の一年生に“心を込
めて精一杯歌う事の格好良さ”が十分に伝わり実感できたことと思います。  …以上１年保護者の方のご意見 

 他学年の合唱を聴くのは良い刺激になると思う。 
 他の学年、他のクラスの合唱を聴いて刺激を受けて、クラスの人達と同じ目標に向かって練習することはとても

良いと思います。 
 一つの目標に向かって一生懸命頑張るということそれも大人数で！大人になったらなかなかできない機会だし、

本当に良い思い出になる。私自身も学生時代の良い思い出。思い出すと胸が熱くなります。 
 上級生の発表が見られたので良かったです。皆さん立派に出来ました。練習頑張ったと思います。 
 全校生徒で参加することにより、連帯する気持ちが育つ。 

① １ ２ ３ ４ 計 

１年 24 7 1 0 32 

２年 12 7 0 0 19 

３年 10 1 0 0 11 

不明 5 1 0 0 6 

合計 51 16 1 0 68 



 クラスで協力し合い仲間意識を高める上でもよい取り組みだと思います。 
 成長を感じることができる。 
 朝練習等で大変だったと思いますが、みんな割と真面目に取り組んでいるように見受けました。中学生らしくて

安心しました。 
 真剣に歌う姿がとても素敵でした。 
 全生徒のコーラスを一日で見学できたのが良い。コーラスというのは全員の協力が必要なので、協調性を養うの

に最適。全員の校歌大きい声で素晴らしい。 
 学芸発表会では、全生徒の合唱がないため。運動会の頃は、出来たてのクラスで頑張っていましたが、３年生は

卒業の思い出として、１・２年はクラスが変わる前に思い出に残って卒業した後もよい経験になると思います。 
 他学年(特に上の学年)のも聴けるということは、とても参考になるし大きなホールで歌うということもよい経験

になり、良い思い出にもなると思います。           …以上２年保護者の方のご意見 
 昨年校長先生が西中の合唱は体育館でするのはもったいないとおっしゃった事とか、毎年子供がお母さん、１年

の何組と２年の何組、３年の何組は絶対に聞いてというのが保護者としてはとてもうれしいです。 
 クラスの人たちが心を一つにして歌うことが素晴らしいと思いました。 
 １．西中の文化的センスの良さを発揮し、それを全校生徒、保護者に見せる場が出来たこと。 

２．学生たちの一体感を醸成させる非常に良い取り組みだと思う。 
３．今後ともぜひ続けて、合唱の伝統校になる第一歩としてほしい。 

 クラスの皆が協力することは良いことだと思います。また、思い出として心に残ると思います。 
 学校全体が一つの目的を持ってやる事はいいと思う。 
 印象が違います。子供たちにとっても本当に貴重な体験になると思いました。 
 全クラスを見られるということもあるが、開催場所が見やすく音も良いため楽しめました。 
 他学年の合唱も聞けるので。 
 全校生徒が一堂に集まり行える文化行事としてとても良いと思いました。学年ごとの特徴も出ていて子供たちの

成長が伺えました。わが子は卒業してしまいますが、今後も西中の行事として残してほしい。 
 合唱コンクールという目標が明確になり、クラスがまとまって行事に取り組めるから。生徒の大きな自信につな

がると思います。 
 クラスで一つのことに取り組むのはまとまりができいいと思う。 
 全学年の合唱が聞けたから。 
 全校行事として取り組む意識が高まると思う。 
 クラスで一丸となることによる協調性の向上につながる。 
 他クラス、上級生のを見ることによって、自分たちもという意識が出てくる。 
 声を合せることによってクラスの団結力が高まる。上級生の歌を聴くことによって次年度への目標ができる。上

級生はよい手本になるべく意識が高まる。                …以上３年保護者の方のご意見 
 

２．『良い取組だと思う。』を選択した理由 
 なんだかんだと大変であったとしても、発表する思い出は親子の忘れない歴史となるので。 
 お互いの学年の合唱を聴くのは良いことだし、大ホールだと本当に声を出さないと響かないこともよくわかると

思う。ある程度の緊張感も非日常を勉強するのにも良いですね。 
 大きなホールでの発表は経験することが殆どないと思われるので、良い体験になったと思った。送迎のバス代が

かかってしまう点が引っかかるが、仕方ないのか…。 
 他の学年の合唱を聞けるのは楽しい。会場が遠かったですが… 
 クラスの総まとめとして皆で取り組む姿勢が良いと思います。 
 合唱コンクールを学校行事の核とするためにも大ホールでの実施は賛成です。 
 他の学年の合唱も参観できる。 
 生徒たちの中でも思い出に残るし、｢学校｣という中でしか取り組めないものだと思うので、今の時期しかできな

いことだから。 
 自分も学生時代に経験していて良い思い出になっているから。 
 クラスでまとまって、目標に向かえる。舞台に立てる。思い出づくり。 
 大きな会場でできたことにより、他学年の発表も聴くことができた。音響がよく、上手な歌が聴けました。 

 
３．『あまり良いとは思わない。』を選択した理由 
 やはり遠いため、気軽に見に来られないと思いました。 
 
 

③ ご参観いただいてのご感想などをご記入ください。 
 ３年生の合唱は大変上手でした。またＰＴＡの方で受付等お疲れ様でした。 
 今回総合文化センターで開催するということで大変楽しみにしていました。バスを貸し切ったり、いろいろな面

で先生方もお忙しいと思いますが、１～３学年まで一緒に参加ができまた保護者もたくさん参観できてよかった
と思います。 

 学年を追うごとに、本当に素晴らしい合唱だったと思います。とくに３年男子の歌声は“お見事！！”としか言
いようのない程に素敵なものでした。最後の校歌の歌声に感動しました。全体を通して自由曲の選曲が難しすぎ
るのではと思いました。練習時間が尐なく、覚える事だけで本番を迎えてしまう一年生…。もう尐し選択肢の段
階で考慮していただき、完成度を上げられる曲、達成感を味わえる曲にした方が良いのでは…？と感じました。
子供達は本当に一生懸命に取り組んでいたと思います。「本番が一番良かった」というそれなりの漠然とした感
想ではなく「本当のハーモニーが一番」と胸を張って言えるような満足感が得られるようになると良いなと思い
ます。とは言え、素晴らしい会場で上級生の素晴らしい歌声を聴かせていただけた事は本当に感謝しています。
来年のコンクールが今からとても楽しみです。ご指導ありがとうございました。学年による違いがあると改めて
実感しました。とてもよかったです。 

 どのクラスも練習の成果が表れていて、とてもよくまとまっていたと思います。感動をありがとうございました。 
 とても素晴らしかったです。今後も続けてほしいともいます。 
 大きなホールでとても見やすく楽しめました。運動会では会場が小さく自分の子供の競技しか見ることができま

せんでしたが、今回は他学年の合唱も見れてよい機会だったと思います。お忙しい中、準備をして頂き有難うご



ざいました。 
 全学年参観しましたが、学年が上がるにつれてとても上手になっていくので、また来年が楽しみです。来年もぜ

ひ文化センターで開催してほしいと思います。子供たちも礼儀よく見ていて、立派だったと思いました。表彰の
発表で歓声が上がり、全校で開催するとそういうことも聞けるので良いともいます。若干、席が遠く顔の表情ま
で見れないのが尐し残念ですが… 

 素敵な歌に出会え感謝の気持ちでいっぱいです。ご指導して頂いた先生方にも感謝いたします。ありがとうござ
いました。 

 総合文化センターでの開催ということで初めは「なぜ、わざわざ！？」という思いがありましたが、実際参観し
たら大きく立派な会場に負けない素晴らしい合唱で、子供たちにも良い経験になったと思います。 

 例年クラスごと課題曲もあり、同じ曲を何度も聴くのは尐し辛かったのですが、今年は自由曲だけのテンポの良
い進行で最後まで楽しく聞くことができました。 

 プログラムの実行委員の一覧の名前が違っていて、正直尐し残念でした。 
 娘が帰宅後｢金賞だったよ～｣と喜んでいました。他学年の練習の時に尐し交流があったり、全校生徒参加のコン

クール、良いことだと思いました。 
 同じ曲を選んだクラスは比べられてかわいそうな気がしました。選曲も大事ですね。 
 三年生の歌はさすが三年生という感じでとても感動しました。男女の声のバランスもどのクラスも良く素敵でし

た。二年後には今の一年生もこうなれるのかと、楽しみでもあり心配でもあります。時間も無いので途中で帰ろ
うかと思っていましたが、結果が気になり結果発表までいてしまいました。お忙しい中このような立派なコンク
ールをしていただき先生方に感謝します。ありがとうございました。 

 関がとても見やすかった。１年生は初々しく、３年生は貫禄があり声にも深みがあり素晴らしかった。 
 初めて全学年での合唱コンクールということでしたが、進行もスムーズで生徒の鑑賞態度もとてもよかったと思

います。都合で１年生しか見られなかったのですが、娘が、３年生がすごく良かったと帰ってきて興奮して報告
してくれました。来年は全学年の発表を見られたらいいなと思います。 

 皆さんまじめに発表し、聴く態度もよかったと思います。午後の３年生は格別で、どの組も素晴らしかったです。
聴いていて感動しました。 

 頑張って練習したと思いました。よかったです。 
 みんなが真面目に取り組んでいたことが伝わってきました。尐し緊張ぎみな表情がほほえましくもありました。

大きな舞台に立ってクラスで発表できるという経験は子供たちの財産になると思います。有難うございました。 
 大ホールでの子供たちの緊張が客席まで伝わってきました。日ごろなかなか経験できないステージ発表は貴重だ

と思います。ぜひ毎年の行事にしてほしいです。演奏中の保護者の出入りが気になりました。こういった場での
マナーは生徒だけでなく保護者も守らなければならないことです。気持ちのいいイベントにするために。ありが
とうございました。 

 来年も楽しみです。 
 所用があり１年生だけしか聴くことができませんでしたが、とてもよかったです。子供たちも気持ちよく歌い伴

奏できたのではないでしょうか。来年も期待しています。 
 時間の都合上午前の部しか参観できませんでしたが落ち着いた雰囲気でゆっくり参観することができました。曲

はほとんど知らないものばかりで、最近の合唱は大変難しいと思いました。ピアノの伴奏も皆上手で中学生のレ
ベルの高さに驚きました。ご指導された先生、担任の先生方のご苦労が伝わってくるコンクールでした。幼稚園
の発表会では何度も足を運んだ総合文化センターでしたが、中学生になって再び大ホールでの鑑賞が叶い保護者
としては嬉しいひとときでした。子供の成長を、発表を通して知ることができました。本日は誠にありがとうご
ざいました。 

 沢山の生徒がそれぞれの役を一生懸命に努めている態度は立派でした。日頃のご指導の賜物と有り難く思いまし
た。何事にも余りやる気を示さないと思っていた孫でしたが、息を一杯に吸って大声でまじめに声を出していた
事を両親に伝えたいともいました。これを機にますます元気一杯の二年生、三年生になってほしいと思いました。
ありがとうございました。 

 変声期の男の子が多いので歌声は別として、心に響きました。嫌がりながらも参加する姿にとてもうれしく思い
ました。ありがとうございました。 

 各クラスの特色がよく出ていたと思います。子供たちの一所懸命な様子が見られて良かったです。 
 生徒が皆よい緊張の中で発表できたと思う。学年が上がるにつれ完成度が高く感動しました。クラス紹介のナレ

ーション中に舞台に移動したほうがよいと思った。 
 一年生と二年生を観ました。やはり二年生のほうが上手でした。一年生は声変わりのせいか、男子の声があまり

出ていない気がしました。 
 今回は年度末の多忙な時期のため、参観することが出来ずとても残念です。勤務上平日は難しいので子供たちの

成長を感じられません。土日祝等の開催も考えていただけると大変うれしく思います。 
 せっかくのホールでの演奏会なのでＤＶＤで販売していただけると自分で撮らずにゆっくり鑑賞できるのにと

思います。クラス数が多いので午前中で終われないのが残念です。来年もぜひホールでお願いします。(ただ船
堀くらいの方が行きやすくよいのですが…) 

 合唱の指導に今一歩、技術・発声など力を入れてほしい。単に行事の一つとするのみではなく、音楽教育、情操
教育として取り組んでいくといいと思います。 

 それぞれのクラスのカラーが出ていて、どのクラスも素晴らしい合唱だったと思います。ただ客席からステージ
までが遠いということと、全校開催のためにホールで行われたとのことですが、遠いので気軽な感じで見に来ら
れないなと思いました。                        …以上１年保護者の方のご意見 

 大きなホールで歌うのは良い経験になったと思うし、保護者も体育館と違い広々とした音響の良い空間で合唱を
聴けて楽しめました。 

 ３年生は声もよく出ていて、本当に素晴らしかったです。ピアノもとても上手で気持ちよく聴かせていただきま
した。２年生も来年は今年の３年生のように素晴らしいと言われるように頑張ってもらいたいです。 

 みんな、本当によく頑張っていたと思います。子供たちもすごかったですが、それを支えた音楽の先生を始め子
供たちのことを励ましやる気にさせて頂いた先生方、本当にありがとございました。そしてお疲れ様でした。子
供たちの記憶の中に、そして頑張れば何とかなる！！あきらめない！！という思いがこれからの人生きっと役に
立つと思います。 

 各クラスが１つの目標に向かって協力し合い、成長している姿を見ることができて感動した。 
 生徒１人１人の一生懸命さが伝わってきてとても素敵なコンクールだったと思います。毎年開催できたらいいと



思います。コンクールに向けて準備をして頂いた先生方、実行委員の方に感謝とお礼を申し上げます。ありがと
うございました。 

 チャライ感じのクラスがあることを感じたことは残念でした。 
 広いホールでの鑑賞は見やすく大変楽しめました。ただ、手紙をきちんと把握していなかったため、保護者席３

階は分かりづらかったです。案内の方も「階段を上がってください」としかおっしゃらなかったので立入禁止区
域に入ってしまいました。「保護者席３階」と貼り紙をして頂けるとありがたいです。同じ曲がだぶらないとう
れしいです。もっとたくさんあるのに。 

 初めての合唱コンクールを見学できて良かったです。各学年、とても上手でした。 
 皆のクラスもお行儀がよく、楽しく聴かせてい頂きました。学年が上がる毎にしっかり歌が歌えるように思った。

それぞれクラスのコメントもあり聴く準備がこちらにもできて大変良い。若者達に頼もしさを感じました。あり
がとうございました。 

 文化センターのステージでは、一人一人の生徒がとても立派な姿で指揮も伴奏もとても完璧で西中の皆さんが本
当にカッコ良かったです。２年生まで聴いて帰ってもいいと思い参観させてもらいましたが、１年生から感動し
て、３年生はもっと素敵な力強い声だろうと思い、最後まで参観させてもらいました。ホールに響く素敵な声で
マナーも良く良い合唱でした。心をこめて拍手しました。ありがとうございます。 

 １年生よい２年生。２年生より３年生が上手くとても聴き忚えがありました。合唱は感動しますね。３年生素晴
らしかったです。来年度も全校での合唱コンクールを楽しみにしています。大地讃頌が大好きなので来年もぜひ
聴きたいです。 

 ２年生ですが、子供が話をしていたよりも皆頑張って歌っていると思いました。まじめに頑張っている姿勢がう
れしかったです。３年生には本当に感動しました。あと１年でこんなにも成長できるのか？と思います。下級生
にも目指していってほしいと思いました。 

 家庭で話を聞いていたよりずっと素晴らしい出来だったように思います。運動会など絆を深める行事もあります
が、合唱に向けての練習も同様にクラス間のまとまりもできるのではと感じます。 

 クラス、学年そして学校全体が一つのことに懸命に頑張れる姿は素晴らしいと思いました。がむしゃらに頑張る
って格好良いんだと子供たちが感じてくれれば良いなあと思います。 

 今まで学年ごとの発表だったので、他学年の発表を見ることができなかったのが、今回は全学年を見ることがで
きました。やはり３年生は３回目ということもあり声が大きく出ていて素晴らしかったです。歌唱指導は有難か
ったですが、尐々長いかなあと思いました。 

 １年生 初めての合唱コンクールにも関わらず、指揮・伴奏がのびのびと頑張っていた姿が印象的でした。    
まだ声や感情に幼さが残るものの意欲が感じられました。 
２年生 変声期の身体の扱いに戸惑っている感は残るものの、合唱のとらえ方、恥ずかしがらずに声を出 

そうとする姿勢はとてもよかったです。感情や強弱、来年を楽しみにしています。 
３年生 さすがでした。ハーモニー、感情表現、音量すべて素晴らしかったです。良いものを聴かせても 

らいました。 
 最近は子供のこういう姿を見る機会も尐ないので、たまには一生懸命に歌う姿を見るのもよいものですね。どの

クラスも頑張っていてとてもよかったです。               …以上２年保護者の方のご意見 
 毎年聞いていますが、どの学年もどのクラスもとても一生懸命で素晴らしいと思います。３年生の学年合唱は本

当に素晴らしかったです。さすが３年生という感じでした。 
 リハーサルも見ていましたが、やはり本番が決まっていました。一年生は初々しく、学年が増すごとに上手にな

っていき三年生はさすがでした。とても有意義な幸せなひと時でした。ありがとうございました。 
 多分短い期間の練習だったと思うが、ここまで全員立派な成果を見せてもらったことに、先生方の努力と援助を

含め皆さんに感謝します。 
 ３年生しか観ていませんが、ずいぶん難しい歌を選曲していると思います。もう尐しやさしい曲を選ぶと声も出

しやすいし、歌いやすいのではないかと思います。男声は安定していて素敵でした。受験勉強もあり大変な時期
にみんなよく頑張ったんだなあと思いました。先生方もご指導ありがとうございました。 

 文化センター大ホールで開催され贅沢な感じがしましたが、実際観ると生徒たちも広いホールで伸び伸び歌い客
席もゆっくり観られ素晴らしいコンクールだったと思います。生徒数が多いだけに迫力もあり、中３になると声
質も安定しよかったです。このようなコンクールは継続していただければと思います。 

 とても感動的な合唱コンクールでした。 
 保護者への諸注意を徹底したほうがいいと思います。自分の学年しか見ない場合は、最初の諸注意は聞いていな

いため、フラッシュ使用や私語が気になりました。フラッシュは使わなくても、１曲の間に十数回もシャッター
を切る方もいました。音楽を聴くために来ていることを忘れないように注意をしていただければと思います。 

 ３年生から見学をさせてもらいました。１番の７組の合唱で女の子の高音がすごく響いていて印象が強かったの
ですが、さすが３年生。ほかのクラスもそれぞれに良さがあり毎回感動しました。６組も曲は詩が重く深い内容
なのを見事に歌いきって素晴らしかったです。素敵な曲に出会えたんじゃないかなあと思いました。 

 ３年生の大地讃頌には鳥肌が立った。 
 ３年間の集大成として、大きな成長を感じました。合唱へ取り組む姿勢やまとまり、そして迫力ある歌声は素晴

らしく甲乙付けがたいものでした。舞台上での歌い方や入退場の整然さも中３の最後としてふさわしい落ち着い
たものだと思いました。多尐難解な曲が多かったので選曲に配慮していただければと思いますが、本人たちの取
り組みの努力は十分に感じられました。また、客席の生徒たちも舞台に集中し聞き入っていた姿が印象的でした。 

 初めての文化センターでの合唱コンクール。席がとても見やすくて良かったです。 
 「消えた八月」は心が伝わってきて、思わず涙ぐんでしまいました。素晴らしかった。 
 初の文化センターでの合唱コンということでとても楽しみにしておりました。生徒たちがそれぞれ他学年の発表

を見ることができ、とてもよかったと感じました。会の進行もスムーズで保護者席からの参観も見やすく３年生
にとっては、卒業前のとても良い思い出になった事と思います。移動や準備等は先生方も大変なことは多いと思
いますが、文化センターでの合唱コンが続くとよいなあと感じました。 

 文化センター等のホールで行うことは、音や声がとても響きよく聞こえるためよいと思った。１曲のみステージ
歌って終わるのは尐しさみしい。課題曲・自由曲の２曲を各々歌うほうがもっと楽しめると思う。 

 会場が広いためか、歌声が響かないクラスもありました。とても良いクラスもあり良かったです。 
 子供の成長ほどがよく感じられました。入退場もスムーズで子供のレベルの高さを感じました。学校からちょっ

と遠い。できれば船堀のタワーぐらいだったらよかったかな。エレベーターが利用できず、高齢の方には尐し不
便でした。                              …以上３年保護者の方のご意見 


